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48 COMMUNES

971KM2

25 053 HABITANTS

25 HAB/KM²

LE FONCTIONNEMENT DE 
LA COLLECTIVITÉ

LE TERRITOIRE
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LES COMMUNES

Janville-en-Beauce
Ardelu
Baigneaux
Barmainville
Baudreville
Bazoches-en-Dunois
Bazoches-les-Hautes
Beauvilliers
Cormainville
Courbehaye
Dambron
Eole-en-Beauce
Fontenay-sur-Conie
Fresnay-l’Évêque
Garancières-en-Beauce
Gommerville
Gouillons
Guilleville
Guillonville
Intréville
Les Villages Vovéens
Levesville-la-Chenard
Loigny-la-Bataille
Louville-la-Chenard
Lumeau

Mérouville
Moutiers
Neuvy-en-Beauce
Nottonville
Oinville-Saint-Liphard
Orgères-en-Beauce
Ouarville
Oysonville
Péronville
Poinville
Poupry
Prasville
Réclainville
Rouvray-Saint-Denis
Sainville
Santilly
Terminiers
Tillay-le-Péneux
Toury
Trancrainville
Varize
Villars
Ymonville
 



LES COMPÉTENCES 

Obligatoires

Aménagement de l’espace
Développement économique et touristique
Aménagement, entretien et gestion des aires d’accueil des gens du 
voyage
Collecte et traitement des déchets ménagers et assimilés

Optionnelles

Protection et mise en valeur de l’environnement
Politique du logement et du cadre de vie
Construction, entretien et fonctionnement d’équipements culturels et 
sportifs, préélémentaires et élémentaires
Action sociale d’intérêt communautaire

Facultatives

Transport
Création et gestion des Maisons de Services au Public (MSAP)
Politique de la sécurité et de la prévention de la délinquance
Création et gestion des maisons de santé pluridisciplinaires d’intérêt 
communautaire
Création et exploitation d’infrastructures et de réseaux de 
télécommunications
Enfance-Jeunesse
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L’ORGANISATION POLITIQUE
La nouvelle gouvernance de la Communauté de Communes Coeur de Beauce a été élue et installée lors du 
Conseil Communautaire du 16 juillet 2020.

LE CONSEIL COMMUNAUTAIRE
Le conseil communautaire est l’organe délibérant de la communauté de communes. Il s’est réuni 11 fois en 
2020,  afin de voter les budgets et s’occupe également des affaires relevant des compétences de la communauté 
de communes.

LE BUREAU
Le bureau débat des orientations stratégiques, des actions et des projets relevant du champ de compétences 
de la communauté de communes avant leur présentation en conseil communautaire. Le bureau s’est 
réunion 8 fois en 2020. 
 
Après les élections qui on eut lieu le 16 juillet 2020, le bureau est composé de : 
 
Un président : 
Benoît PELLEGRIN - Terminiers (Maire) 
 
12 Vice-Présidents

1er Vice-Président : Marc GUERRINI 
Les Villages Vovéens 
Affaires générales - Services aux personnes - 
Contrat Local de Santé 
 
2ème Vice-Président : Laurent LECLERCQ 
Toury 
Finances - Budget - Prospectives financières 
 
3ème Vice-Président : Laurent CLEMENTONI 
Garancières-en-Beauce 
Développement économique 

 
4ème Vice-Présidente : Dany BERTHEAU 
Poupry 
Urbanisme - Aménagement du territoire 
 
5ème Vice-Président : Bruno GUITTARD 
Toury - 1er adjoint 
Environnement 
 
6ème Vice-Président : Alexandre JAQUEMET 
Barmainville 
Affaires scolaires - Transports scolaires 
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4 Conseillers Communautaires Délégués
 
Laétitia VARET (scolaire et restauration scolaire - Réclainville), Claude PIERRE (équipement sportifs, 
culturels, entretien, maintenance des bâtiments, commission de sécurité, travaux d’accessibilité - 
Baigneaux), Clément HAQUET (culture, projet artistique et culturel - Les Villages Vovéens), Philippe 
GAUCHERON (Environnement - Varize) 
 
5 Membres du Bureau
 
Yolande LETORT (Gommerville), Gwenaëlle VINCHON (Éole-en-Beauce), Jean-Michel GOUACHE 
(Janville-en-Beauce), Jean-Michel DUBIEF (Ouarville), Jean-Marc DUPRÉ (Sainville) 

LA CONFÉRENCE DES MAIRES
La Conférence des maires s’est réunie une fois en 2020 autour des sujets tels que :
- la mobilité (dans le cadre de la finalisation du Plan de Mobilité Simplifié)
- l’assainissement non collectif (SPANC)
- les aides financières aux communes (dont le fonds de concours) 

LES COMMISSIONS
Afin d’examiner au mieux les questions soumises à délibération, le conseil communautaire s’appuie sur le 
travail effectué au sein des commissions par thème. Elles ont pour rôle d’aider les élus dans leur prise de 
décision et de formuler des propositions qui pourront être inscrites à l’ordre du jour en vue d’être adoptées 
en conseil communautaire. 
 
Avec la nouvelle gouvernance, le nombre et les missions des commissions ont été revues. Il y a 10 
commissions thématiques et une commission MAPA.

L’ORGANE CONSULTATIF : LE CONSEIL DE DÉVELOPPEMENT
Le Conseil de développement a été créé le 28 mai 2019. Cette assemblée est constituée de membres 
bénévoles issus de la société civile (chefs d’entreprise, responsables associatifs, habitants…). Le conseil de 
développement est consulté sur l’élaboration du projet de territoire et sur les différentes politiques locales. Il 
s’est réuni une seule fois en 2020 pour travailler sur le PCAET et sur le Plan de Mobilité simplifié.

7ème Vice-Président : Francis BESNARD 
Fresnay-L’Évêque 
Travaux - Patrimoine 
 
8ème Vice-Président : Julien BIRRE 
Éole-en-Beauce 
Enfance - Jeunesse 
 
9ème Vice-Président : Stéphane MAGUET 
Janville-en-Beauce 
Habitat-Mobilité-Contractualisation 

 
10ème Vice-Président : Fulbert LEVEILLARD 
Courbehaye 
Ressources Humaines 
 
11ème Vice-Présidente : Lydia CHOUGNY 
Les Villages Vovéens (adjointe au maire) 
Culture - Tourisme 
 
12ème Vice-Président : Serge vRINGWALD 
Orgères-en-Beauce 
Achats - Marchés publics
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L’ORGANIGRAMME

LES EFFECTIFS EN 2020

Grade     TC  TNC  Total Dont nombre d'emplois vacants
 

Filière administrative    23 3 26 5
Filière sociale    10 4 14 0
Filière animation   0 1 1 0
Filière culturelle (permanents) 7 10 17 3
Filière sportive    7 1 8 3
Filière technique   26 85 111 5

TOTAL     73 104 177 16

LES RESSOURCES HUMAINES
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LES LIGNES DIRECTRICES DE GESTION (LDG)
La loi n°2019-828 du 6 août 2019 dite de Transformation de la Fonction Publique oblige toutes les 
collectivités territoriales à définir les Lignes Directrices de Gestion (LDG).

Ce nouvel outil formalise la politique RH via un plan d’actions sur les 6 prochaines années et fixe les 
orientations de la collectivité en matière de promotion et de valorisation des parcours. 

Issu d’un travail de dialogue social entre les élus, les encadrants et les représentants du personnel, le 
document recense les objectifs suivants :
- renouveler l’organisation du dialogue social en passant d’une approche individuelle à une approche plus 
collective,
- développer les leviers managériaux pour une action publique plus réactive et plus efficace,
- simplifier et garantir la transparence et l’équité du cadre de gestion des agents publics,
- favoriser la mobilité et accompagner les transitions professionnelles des agents publics dans la fonction 
publique et le secteur privé,
- renforcer l’égalité professionnel dans la Fonction Publique.

Les lignes directrices de gestion de la Communauté de Communes Coeur de Beauce 
comportent ainsi deux axes principaux :

1 – la stratégie pluriannuelle de pilotage des ressources humaines ;
2 – les orientations générales en matière de promotion et de valorisation des parcours professionnels.
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LE COMPTE ADMINISTRATIF 2020 DU BUDGET GÉNÉRAL - 
SECTION FONCTIONNEMENT

LE BUDGET

La Communauté de Communes Cœur de Beauce possède un budget général qui regroupe les dépenses 
et recettes de fonctionnement et d’investissement de tous les services (scolaires, restauration, culture, 
équipements sportifs…). 

Par ailleurs, elle dispose de 11 budgets annexes pour individualiser l’activité de certains services :

- Transports scolaires
- Maison de santé à Orgères
- Maison de santé à Toury
- 5 logements sociaux de Baudreville et de Mérouville
- Interconnexion d’eau potable
- Complexe aquatique Cœur de Beauce

- ZA de la Haute Borne à Toury
- ZA du Bois du Loup à Janville
- ZA du Moulin Geargot à Voves
- ZA à Orgères-en-Beauce
- Bâtiment relais-Jardinerie (sur la ZA du Bois du 
Loup)

LES FINANCES
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LE COMPTE ADMINISTRATIF 2020 DU BUDGET GÉNÉRAL - 
SECTION INVESTISSEMENT

Sur le budget Cœur de Beauce la dépense d’attribution de compensation est de 2 576 363.06 € et la recette 
est de 775 601.77 €. Celle-ci peut être une dépense ou une recette, qui correspond aux sommes que la 
Communauté de communes reverse aux communes qui ont transféré moins de charges que de produit fiscal 
ou l’inverse.
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LES PRIX DE L’EAU
-Secteur d’Orgères-en-Beauce : 0,41 € HT/m3, soit 0.432 € TTC/m3 d’eau produite à compter du 1er janvier 
2020.

- Secteur de Janville-en-Beauce : Le prix de l’eau pour 2020 est fixé à 0 ,40 € HT/m3 soit 0,422 €TTC/m3.

- Secteur de Voves : Le prix de vente de l’eau pour l’année 2020 sur la consommation 2019 est fixé à 0,65 € 
HT/m3 soit 0,685 € TTC/m3 (0,40€ HT/m3 pour la part investissement dues par toutes les communes et 
0,25 € HT/m3 due par les communes interconnectées en plus de la part d’investissement).

La cotisation appelée par le SIAEP de Baudreville est de 187 199 € répartie de la manière suivante pour 2020 :
- Commune d’Ardelu : 7 320 €
- Commune de Baudreville : 24 794 €
- Commune de Gommerville :  54 565 €
- Commune d’Intréville : 11 093 €
- Commune de Levesville-la-Chenard : 30 524 €
- Commune de Mérouville : 16 782 €
- Commune de Oysonville : 42 121 €

 LES TAUX DE FISCALITÉ
- 18.73 % pour le taux de Taxe Contribution Foncière des Entreprises
- 10.25 % pour le taux de Taxe d’Habitation  
- 0.927 % pour le taux de Taxe sur le Foncier Bâti 
- 1.94 % pour le taux de Taxe Foncière sur les propriétés non bâties 
Les taux n’ont pas évolué dépuis 2017, date de création de la Communauté de Communes Cœur de Beauce.

LES TAUX DE LA TAXE D’ENLÈVEMENT DES ORDURES 
MÉNAGÈRES
- SICTOM de la Région d’Auneau : 11.33 % (excepté pour Germignonville : 9,07%) A cela s’ajoute la part 
incitative de 668 342 € (liée au nombre de bacs dans chaque foyer)
- SIRTOM de la Région d’Artenay :13.09 %
- SICTOM de Châteaudun : 13.14 %
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LE PRÊT BANCAIRE AUPRÈS DE LA CAISSE DES DÉPÔTS
Pour la construction de l’école et le restaurant scolaire à Ouarville, un prêt bancaire de 700 000 € a été 
souscrit à un taux de 0,63% sur 25 ans.
La ligne de trésorerie sur le budget interconnexion a été renouvelée pour 1.500.000 €.

L’INCIDENCE DE L’ÉPIDÉMIE DE COVID-19
Le coût de la pandémie s’élève à environ 176 000 €, hors dépenses de personnels :
- Achat de masques, produits désinfectants, gels et bornes de gel... pour plus de 83 500 €
- Plateaux repas froid pour les cantines scolaires, qui a été pris en charge par la collectivité, soit un delta de 
plus de 80 000 €.

Les pertes de recettes concernant les sites culturels comme le musée à Loigny-la-Bataille et la salle de 
spectacle de l’Eole sont chiffrés à environ 11 000 €. Ainsi que les remboursements des abonnements au 
complexe aquatique qui se chiffrent à 1650 € (sans compter la perte d’exploitation).

LES FONDS DE CONCOURS 2020
Une enveloppe de 288 050.65 € de fonds de concours a été attribuée en 2020 en 2 appels à projets : un en 
début d’année 2020 et un 2ème en octobre 2020 (pour être en cohérence avec la DSIL Relance de l’Etat) pour 
27 projets d’amélioration du cadre de vie dans les communes :
 
1er appel à projet – janvier 2020
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2ème appel à projet – octobre 2020
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LES MARCHÉS PUBLICS
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LES SERVICES TECHNIQUES

L’ÉQUIPE DES SERVICES TECHNIQUES
- 7 agents à temps complet
- 1 agent à 32 heures/semaine
- 2 agents à 35 heures/semaine mutualisés sur 4 services (services techniques / sport / scolaire et culture)
- 1 agent à 33 heures/semaine
- 1 assistante administrative à 11 heures/semaine

LES SERVICES TECHNIQUES
- 72 bâtiments communautaires (réparations, maintenances diverses, aménagements, entretien ...) 
- 5 zones d’activités (entretien des trottoirs, désherbage)
- Des espaces verts (entretien, rénovation, création de nouveaux massifs, désherbage)
- 1 aire d’accueil des gens du voyage (propreté et entretien)
- La logistique des manifestations communautaires

L’ENTRETIEN DES ESPACES VERTS
Les services techniques entretiennent :
- 3 hectares de gazon
- 1 hectare de prairie
- 1 kilomètre de haies
- 11 cours d’école (balayage, désherbage, ramassage de feuilles …)
- 5 zones d’activités (entretien des trottoirs, ramassage des déchets à raison de 660 litres par semaine).

LA VEILLE 24H/24
Une astreinte technique est mise en place pour faire face aux urgences les nuits et les week-ends.

LES PRINCIPAUX CHANTIERS INTERNES
• Médiathèque Intercommunale à Orgères-en-Beauce: création d’une terrasse en composite pour un coin 
lecture
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• Musée Loigny la Bataille : rénovation du portail

• Station de pompage Terminiers : remplacement des poteaux de clôture en ciment

• Logements sociaux Mérouville : remplacement des claustras

• Logements sociaux Mérouville et Baudreville : remplacement des 5 systèmes de ventilation mécanique 
contrôlée (VMC)

• École élémentaire Janville-en-Beauce : rénovation du faux plafond dans les sanitaires

• ALSH Baudreville : mise en place d’un évier et pose d’une faïence

• Maison de santé Janville-en-Beauce : mise en œuvre d’un branchement pour l’installation d’une machine 
à laver

• ALSH de Sainville : remplacement d’un chauffe-eau, bâtiments communautaires, remise en état des blocs 
de secours

• École maternelle de Janville-en-Beauce : réfection des enduits sur les bacs à fleurs, reprise de la maçonnerie 
sur les plots ciment du préau

• École maternelle Charles Perrault – Voves : réinstallation du chalet de l’école d’Ouarville avec modification 
des pavés auto bloquants

• Complexe sportif Jean GALLET : rénovation des vestiaires
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LES PRINCIPAUX CHANTIERS EXTERNES
• École maternelle Charles Perrault à Les Villages Vovéens
Création d’une dalle béton pour la pose d’un chalet
DENIZET : 1405.00€ TTC

• ZA Le Moulin Geargeot
Agrandissement du trop-plein du bassin d’orage
EXEAU TP : 27080.00€ TTC

• ZA La Haute Borne
Modification du rond-point
STP AUGIS : 10692.00€ TTC

• École élémentaire à Janville en Beauce
Reprise totale de la toiture de l’école
SABE : 23667.00€ TTC
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• École maternelle à Toury
Remplacement des spots du hall d’entrée
FORGEARD : 4324.00€ TTC

• École élémentaire à Baudreville
Réparation du toit terrasse
SABE : 1898.00€ TTC

• Gymnase à Orgères-en-Beauce
Réparation du toit terrasse
SABE : 2320.00€ TTC

LES INTERVENTIONS DANS LES ÉCOLES
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LE BILAN

Soit 378 demandes d’interventions durant l’année 2020, malgré le contexte sanitaire.
Ne sont pas recensées les interventions d’urgence.
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LE CONTRAT RÉGIONAL DE SOLIDARITÉ 
TERRITORIALE 2015-2021
En 2020, 14 dossiers ont été instruits par le Bureau communautaire pour 
un montant de 222 200 € de subvention :
 

LES CERTIFICATS D’ÉCONOMIE D’ÉNERGIE 

Dans la continuité des actions initiées en 2018 et 2019 pour réduire les consommations d’énergie sur les 
bâtiments publics, la Communauté de Communes Cœur de Beauce a signé une nouvelle convention de 
partenariat avec la société PME (Penser Mieux l’Energie) afin de valoriser au mieux les certificats d’économie 
d’énergie (CEE).

Ainsi les communes sont éligibles à ce dispositif de valorisation des CEE dès lors qu’elles réalisent, avant le 
31/12/2021, des travaux notamment sur :
- L’isolation : combles de toiture, planchers bas, réseau hydraulique ou eau chaude sanitaire, point singulier 
d’un réseau de chaleur.

LA CONTRACTUALISATION
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- L’éclairage public : Système de régulation de tension en éclairage extérieur, Système de maîtrise de la 
puissance réactive en éclairage extérieur, Système de variation de puissance en éclairage extérieur, Rénovation 
d’éclairage extérieur, Horloge astronomique pour l’éclairage extérieur (120 € / horloge).

- Les systèmes de chauffage : PAC air/air ou air/eau, chaudière HPE, PAC collective à absorption de type 
Air/Eau ou Eau/Eau, Chaudière biomasse individuelle…

- Les remplacements des menuiseries : fenêtres ou portes fenêtres complètes avec vitrage isolant.

LE PROGRAMME EUROPÉEN LEADER

L’animation du Programme LEADER a de nouveau connu quelques changements en 2020, suite au départ 
de l’animatrice Aurore Guguen en fin d’année. 
Une nouvelle animatrice est en poste depuis novembre 2020 : Laurène AUBIN. 

Le programme Leader a été prolongé d’une année : 

Seuls 3 comités de programmation ont été organisés en 2020 dont 2 en visio pour s’adapter aux conditions 
sanitaires : 3 projets ont été examinés par le GAL dont 1 concernant le territoire de la Communauté de 
Communes Cœur de Beauce :

La fin d’année 2020 a été consacrée à la préparation de la candidature Du Pays Dunois et le Communauté de 
Communes Cœur de Beauce à l’appel à projet Plan National de l’Alimentation (PNA) en vue de mettre en 
œuvre un Projet Alimentaire de Territoire. 

Intitulé du projet Subvention Leader sollicitée
Développement touristique du territoire Cœur de Beauce (Tanche 2) par la 
Maison du Tourisme Cœur de Beauce 32 923,06 €                                 

TOTAL Subventions Sollicitées 32 923,06 €                               
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L’AMÉNAGEMENT DU TERRITOIRE

La Communauté de Communes a lancé en 2020 la 
construction d’un bâtiment relais sur le secteur Janville 
à usage commercial et industriel pour notamment 
accueillir une jardinerie sur la zone commerciale du 
Bois du Loup sous la forme d’un crédit-bail.

- Coût de la construction : 517 598,32 €
- Superficie : 480 m²

COMMERCIALISATION DES ZONES 
D’ACTIVITÉS

LA ZA DE LA HAUTE BORNE 
À TOURY

 Superficie vendue : 43770 m² 
Superficie en compromis : 29 290 m²

Superficie à commercialiser : 23 716 m²
Les terrains sont vendus au prix de 20.00€ HT/m²

LA ZA DU BOIS DU LOUP À 
JANVILLE-EN-BEAUCE
Superficie occupée : 34 000 m² 

Superficie à commercialiser : 15 350 m²
Les terrains sont vendus au prix de

26.00 € HT/m² pour l’ilot central
 23.50 € HT/m² pour les autres parcelles

LA ZA MOULIN GEARGEOT À LES VILLAGES VOVÉENS
Superficie occupée : 55 463 m²

Superficie à commercialiser : 63 000 m²
Les terrains sont vendus au prix de

18.00 € HT/m² en 1er rideau
14.00€ HT/m² pour le reste

LE DÉVELOPPEMENT
ÉCONOMIQUE

ZA du Bois du Loup à Janville

ZA de Garancières-en-Beauce
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LA ZA DU CHAMP BELON À ORGÈRES-EN-BEAUCE 
Superficie occupée :  9400 m² 
Superficie à commercialiser : 7000 m²
Les terrains sont vendus au prix de 13.00€ HT/m²

LA ZA À TERMINIERS
Superficie occupée :  50 000 m²
Superficie à commercialiser : 4000 m²
Les terrains sont vendus au prix de 13.00€ HT/m²
D’autres zones se situent à Ouarville, Sainville, Garancières-en-Beauce, le Puiset-
Janville et Poupry. Ces zones sont soit totalement commercialisées, soit les 
disponibilités foncières sont privées ou à un autre organisme public.

DISPOSITIF D’ACCOMPAGNEMENT ÉCONOMIQUE

Aides aux Très Petites Entreprises
Dans le cadre de la convention de partenariat économique signée avec la Région 
Centre Val-de-Loire le 16 novembre 2018, la Communauté de Communes Coeur de 
Beauce a souhaité pouvoir accorder des aides en faveur des très petites entreprises 
de son territoire. 
Le conseil communautaire a attribué une enveloppe financière de 30 000€ pour le 
dispositif APPUI. L’aide prend la forme d’une subvention comprise entre 500 euros et 
5 000 euros (financée sur les fonds propres de la Communauté de Communes Coeur 
de Beauce). Cela devrait représenter une dizaine de projets subventionnés.
Ce dispositif peut à la fois financer des besoins de trésorerie jusqu’ à 80% ou des 
besoins en investissement pouvant aller jusqu’à 30% dont une possibilité de bonification de 10% pour les 
investissements réalisés par des entreprises dont le projet s’accompagne de créations d’emplois. 
En 2020, aucun projet n’a été accompagné dans le cadre du dispositif

Fonds Renaissance 
Face à la chute brutale d’activité consécutive au confinement, la priorité est d’éviter la faillite de nombreuses 

entreprises petites et grandes, avec de terribles conséquences pour les salariés. 
C’est pourquoi la Région Centre-Val de Loire, la Banque des territoires et les EPCI ont 
créé le Fonds Renaissance en complément des autres dispositifs opérés par l’Etat, la BPI 
et la Région pour aider les entreprises en difficultés.  L’objectif consiste à soutenir les 
besoins des entreprises en finançant les investissements requis et la trésorerie nécessaire 
pour assurer la continuité et le redémarrage de leur activité. 
La Communauté de Communes a adhéré au dispositif à hauteur de 25 000 € pour 
permettre aux entreprises de son territoire de solliciter une avance remboursable sans 

intérêts ni garantie entre 5 000 € et 20 000 €. 

1 dossier validé à hauteur 15 000€ dont 5 000€ de la CCCB

LES BÂTIMENTS RELAIS DU TERRITOIRE
La Communauté de Communes Cœur de Beauce possède 2 bâtiments relais et 1 local commercial. 
Bâtiment relais de Voves : Loué par la société Hervé Taxi
Local commercial d’Orgères-en-Beauce :à  louer
Bâtiment relais de Janville-en-Beauce :  en cours de constru ction
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PLAN LOCAL D’URBANISME 
INTERCOMMUNAL (PLUI) 
La phase de consultation des personnes publiques associées et de concertation 
des communes membres a pris fin le 25 septembre 2020. Suite à cette 
période de consultation, nous avons réceptionné 9 avis de PPA et 22 avis 
de communes membres. Excepté pour la chambre d’agriculture qui a émis 
un avis défavorable, la plupart des avis sont favorables mais accompagnés 
de recommandations sur le projet demandant soit des justifications soit des 
modifications. 

Face à ces demandes et par souci de transparence, la communauté de communes a rencontré les services de 
l’État ainsi que la chambre d’agriculture pour échanger sur leurs avis ainsi que sur celui de la CDPENAF. Ces 
réunions ont eu lieu en DDT, le 9 octobre et le 12 octobre en présence du bureau d’études. Plusieurs réunions 
de travail en interne avec le bureau d’études ont ensuite également eu lieu afin de faire le point sur tous les 
avis et les réponses que nous pourrions apporter, réponses qui seront jointes à la phase d ’enquête publique. 

Pour ne pas rompre le lien avec les élus, des visio-conférences ont été organisées le 30 novembre et le 1er 
décembre pour présenter le contexte, la démarche PLUi et son état d’avancement. 

Les prochaines étapes (sous réserve des modifications liées à  la crise sanitaire) :

DROIT DE PRÉEMPTION URBAIN (DPU)

 Sur l’année 2020, 400 déclarations d’intention d’aliéner ont été traitées. Sur ces 400 DIA, 2 préemptions 
effectuées sur la commune d’Ymonville et de Oinville-Saint-Liphard.

L’URBANISME



30 · Aménagement du territoire

DÉCLARATION DU PROJET EMPORTANT MISE EN 
COMPATIBILITÉ DU PLU PORTANT SUR L’EXTENSION DE 
LA CARRIÈRE PIGEON GRANULAT SUR LA COMMUNE DE 
GUILLEVILLE
La société LTG (groupe Pigeon) exploite la carrière au lieudit le petit Buisson 
sur la commune de Fresnay l’Evêque. Elle souhaite s’agrandir sur une parcelle 
voisine située sur la commune de Guilleville.
Or, le PLU interdisait la présence de carrière sur les zones agricoles de son 
territoire. Pour permettre cette extension la déclaration de projet a eu pour 
but de permettre l’ouverture de carrière sur cette partie du territoire. 

Date prescription  8 décembre 2017
Date approbation  15 septembre 2020
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Modification simplifiée PLU de Terminiers

La commune a souhaité adapter certains points de l’Orientation Particulière d’Aménagement (OPA) et 
de certaines dispositions du règlement écrit de la zone 1AU qui se révélaient soit trop contraignants ou 
inadaptés au regard d’une réalité environnementale et économique. En somme, l’objectif de la modification 
était d’ajuster le plan local d’urbanisme pour que cet outil soit le mieux adapté possible à la commune pour 
l’aménagement de sa zone 1AU.

Date prescription 26 mars 2019
Date approbation 28 janvier 2020

Modification du PLU de Toury 

La commune de Toury a souhaité faire évoluer son document d’urbanisme et tout particulièrement inscrire 
en zone à urbaniser à court terme (zone 1AU) la zone à urbaniser à long terme (2AU) du lotissement dit de 
«de la vallée de Maupertuis ».
L’enquête publique s’est déroulée du 16 octobre au 13 novembre 2020 et n’a fait l’objet d’aucune observation 
notable. 

Date de prescription 9 juin 2020
Date d’approbation  14 décembre 2020
Etat d’avancement  Mesures de publicités

Modification simplifiée PLU de Garancières-en-Beauce

La commune de Garancières en Beauce souhaite, dans l’aménagement de son lotissement mettre en cohérence 
le règlement écrit de son PLU en vigueur avec celui du futur PLUi pour éviter toute forme d’inégalité dans le 
dépôt des permis de construire et ainsi harmoniser les règles de constructibilité.
La procédure va durer maximum 4 mois avec une obligation de 30 jours de mise à disposition au public du 
dossier de modification simplifiée.

Etat d’avancement  Prescription en date du 17 décembre 2020
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L’élaboration du « PCAET Cœur de Beauce » a débuté mi-janvier 2019 pour se terminer au début de 
l’année 2020. Le projet de plan d’actions est aujourd’hui arrêté par délibération du conseil communautaire. 
Le PCAET est un document de planification de lutte contre le changement climatique et l’adaptation du 
territoire.

Au travers d’un projet partenarial, ÉNERGIE Eure-et-Loir s’est proposé de mettre son expérience au service 
de notre intercommunalité afin de nous soutenir dans notre rôle de coordinateurs des questions énergétiques 
sur leur territoire. La rédaction de notre PCAET se fait dans une démarche de groupement de commande 
à l’échelle du département d’Eure-et-Loir, conduit par Énergie Eure-et-Loir. Pour l’élaboration de cette 
mission, se sont 3 bureaux d’études qui ont été retenu et qui nous accompagne sur la partie diagnostic / 
stratégie et plan d’actions. 

L’élaboration du PCAET a débuté en janvier 2019. Le territoire déjà engagé sur plusieurs thématiques 
notamment celle de l’éolien ou de l’habitat avait déjà matière à mettre en avant dans la phase de diagnostic et 
de stratégie. Pour définir une stratégie territoriale en matière de développement durable ayant pour finalité 
la lutte contre le changement climatique et l’adaptation du territoire, les élus ont fixé des objectifs à atteindre 
pour le territoire, selon différentes thématiques et selon une temporalité (court, moyen et long terme).

QUELLE STRATÉGIE POUR NOTRE TERRITOIRE ?

A travers la stratégie définie dans son document, la Communauté de Communes Cœur de Beauce vise 
une production d’énergie renouvelable locale largement supérieure à ses consommations à l’horizon 
2050 (162%), tenant compte de la réduction de 45% de celles-ci par l’action conjuguée de la sobriété et de 
l’efficacité énergétique. La contribution du territoire au dérèglement climatique doit pour sa part être limitée 
par la diminution des émissions de GES, associée au développement des capacités de stockage carbone des 
milieux, en réduisant de 56 % les émissions territoriales par rapport à 2016. 

LE PLAN CLIMAT
ÉNERGIE  TERRITORAL
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Ce scénario reste en deçà des objectifs réglementaires de réduction des consommations énergétiques et 
d’émissions de gaz à effet de serre à horizon 2050, mais dépasse l’objectif de part d’énergie renouvelable dans 
la consommation d’énergie finale à horizon 2030.

Il demeure donc des marges de progression, notamment dans le secteur agricole en ce qui concerne les 
émissions de GES non énergétiques, ou dans le secteur industriel par rapport aux consommations d’énergie.

QUELLES ACTIONS POUR ENGAGER OU RENFORCER NOTRE 
TRANSITION ÉNERGÉTIQUE ? 
Afin de permettre l’atteinte des objectifs définis dans le cadre de la stratégie climat-air-énergie, plusieurs 
mesures concrètes ont été définies au cours d’une série d’ateliers et groupes de travail qui se sont déroulés en 
novembre 2019.

RAPPEL DU CALENDRIER DE LA DÉMARCHE
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LA POURSUITE DU PROJET CŒUR DE BEAUCE MOBILITÉ 

Le projet
Le projet « Cœur de Beauce Mobilité » s’est poursuivi en 2020 avec le 
développement et la finalisation de l’application « Beauce mobilités », 
qui permettra de faciliter l’accès aux zones d’emploi, et dans un premier 
temps lieu la zone d’Artenay-Poupry au titre de l’expérimentation, 
en mettant en relation les employés du territoire pour proposer et 
rechercher des trajets en covoiturage. 
Au-delà de la mobilité, l’application publiera également des offres 
d’emploi, de location de logement et les aides disponibles auprès 
d’Action Logement afin de proposer une solution globale pour les 
employés du territoire. 

Le Développement
Parallèlement à son développement, le projet dans son ensemble a été présenté à nos 
partenaires (agences d’emploi, entreprises, missions locales, Action logement) pour 
solliciter leur contribution avec la saisie d’offres relatives à l’emploi et au logement. 
La communication est essentielle dans la mobilisation des acteurs autour du projet, 
garantissant les conditions de sa réussite. 
Le mode de fonctionnement de l’application, et les conditions de mise à disposition 
de véhicules pour favoriser le covoiturage entre employés, sont en cours d’expertise 
juridique par un cabinet d’avocats pour s’assurer de leur conformité avec les questions 
assurantielles, de responsabilité et les compétences statutaires de la collectivité.
Enfin, pour permettre la mobilité électrique dans le cadre du service, un dialogue a 
été engagé avec l’entreprise Kühne+Nagel pour l’implantation de bornes de recharges 
pour véhicules électriques sur le parking de l’entreprise.
Par ailleurs, le contrat d’engagement avec l’ADEME dans le cadre de l’appel à 
manifestation d’intérêt TENMOD (territoires d’expérimentation aux mobilités 
de demain) a été prolongé pour mettre en cohérence les dépenses liées au projet 
(application, location de véhicules, expertise juridique) avec son financement par 
voie de subvention.

LE DÉVELOPPEMENT DE LA MOBILITÉ 
ÉLECTRIQUE
En faveur du développement de la mobilité électrique sur le territoire 
intercommunautaire, l’installation de 3 bornes de recharge a été effectuée auprès 
d’Énergie 28, l’opérateur départemental : 2 à Les Villages Vovéens devant la MSAP et 
à proximité de la piscine communautaire, et une sur le site de la MSAP de Janville. 
Celles-ci devraient être effectives entre début et mi-2021. La possibilité technique 
d’installer une borne devant la MSAP des Villages Vovéens est en cours d’étude. 

LA MOBILITÉ
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CONSULTATION DU PLAN DE MOBILITÉ SIMPLIFIÉ
Suite à son élaboration par un bureau d’études en 2019, le plan de mobilité simplifié a été finalisé en début 
d’année 2020. Il a ensuite été validé en conseil communautaire, avant de faire l’objet d’une large consultation, 
dans un premier temps auprès des partenaires publiques associées œuvrant sur la thématique de la mobilité, 
puis dans un second temps auprès de la population. Le rapport complet est consultable sur le site Internet 
et en support physique dans les MSAP. La phase de consultation a été retardée suite aux modifications 
apportées par la loi d’orientation des mobilités sur les plans de mobilité. Suite à la consultation, le plan de 
mobilité simplifié devrait être soumis à la délibération du conseil communautaire au printemps prochain.

PRISE DE COMPÉTENCE « MOBILITÉ » DE LA COMMUNAUTÉ 
DE COMMUNES CŒUR DE BEAUCE

La loi d’orientation des mobilités (LOM) du 24 décembre 2020 
vise à faire évoluer les services de mobilité en reconfigurant la 
gouvernance locale dans le domaine. Pour ce faire, l’ensemble 
du territoire national devra être couvert par une AOM (autorité 
organisatrice de mobilité), autorité compétente pour définir et 
organiser la mobilité sur son territoire. Au 1er juillet 2021, les 
AOM seront, soit les EPCI, soit la Région par défaut si l’EPCI ne 
s’empare pas de la compétence. 
Le rôle d’une AOM sera d’organiser des services de mobilité 
adaptés aux spécificités locales, en lieu et place des communes, 
qui sont compétentes jusqu’au 31 juin 2021. L’AOM locale pourra 
définir sa politique en matière de mobilité : Développement 
du vélo et des aménagements dédiés, services de covoiturage 
et d’autopartage, accompagnement à la mobilité pour les plus 
vulnérables, compléter l’offre actuelle proposée par la Région 
(transport scolaire, bus REMI et le transport à la demande).
Une réflexion est engagée sur la prise de compétence « mobilité 
», et une décision devra être prise avant le 31 mars 2021 en 
conseil communautaire si la CC Cœur de Beauce souhaite 
délibérer en ce sens. Une estimation des impacts financiers et 
administratifs a été définie, avec l’appui et le conseil de la région 
centre-Val de Loire et des partenaires institutionnels (DDT 28, 
DREAL, France Mobilités, etc.) afin d’envisager de présenter au 
conseil communautaire la prise de compétence « mobilité » à 
partir d’éléments concrets.
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FIN ET RENOUVELLEMENT DE L’OPÉRATION PROGRAMMÉE 
D’AMÉLIORATION DE L’HABITAT (OPAH) 

L’OPAH a pris fin au 31 décembre 2020 après 5 années d’existence et suite à une 
prolongation de 6 mois. Au total, 55 logements ont été réhabilités au cours de 
l’année 2020 dont :
- 36 projets de rénovation énergétique
- 15 projets d’adaptation du logement pour le maintien à domicile des personnes 
âgées
- 3 projets « double intervention » (rénovation énergétique + autonomie) 
- 1 projet de propriétaire bailleur pour le développement de l’offre locative à loyer 
modéré (sur la commune de Janville-en-Beauce)
- 0 projet de lutte contre l’habitat indigne

L’ensemble de ces projets en 2020 ont engendré 878 840 € de travaux, profitant dans un 
cas sur deux aux artisans du territoire. Pour faciliter le financement des travaux, 491 166 
€ de subventions ont été accordé, dont 58 981 € par la communauté de communes, pour 
un taux de subventionnement de 56 % des projets.

Au total, 190 logements ont été réhabilités en cinq ans dans le cadre du dispositif, dont : 
- 127 projets de rénovation énergétique 

- 51 projets d’adaptation du logement pour le maintien à domicile 
des personnes âgées
- 4 projets « double intervention » (rénovation énergétique + 
autonomie) 
- 1 projets de propriétaires bailleurs à Janville-en-Beauce
- 0 projet de lutte contre l’habitat indigne
- 8 projet de propriétaires bailleurs pour le développement de 
l’offre locative à loyer modéré

La lutte contre l’habitat indigne, constituant un axe d’intervention 
dans le cadre de l’OPAH, n’a pas abouti à la concrétisation de 
projet. Un contact a été engagé avec le propriétaire d’un habitat 
fortement dégradé, aboutissant à un relogement et à l’étude d’un 
arrêté de péril en dehors du cadre de l’OPAH.

Parallèlement aux derniers mois de l’OPAH, une étude pré-
opérationnelle a été menée pour définir le cadre d’une nouvelle 
OPAH pour les cinq prochaines années. 
L’étude s’est appuyée sur le bilan et l’évaluation de l’OPAH en cours, 

L’HABITAT
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ainsi que sur un diagnostic territorial actualisé. L’ensemble des 
éléments de l’étude ont été présenté au comité de pilotage début 
décembre 2020, permettant de calibrer les objectifs et l’enveloppe 
financière mobilisée pour la prochaine OPAH.

À ce jour, le projet de convention d’OPAH est en cours de validation 
par la délégation départementale de l’agence nationale de l’habitat 
(ANAH).

Afin de faire connaitre le dispositif au plus grand nombre, une 
communication régulière a été proposée et diffusée sur les réseaux 
sociaux de la collectivité et aux Mairie, ainsi qu’une publication 
systématique dans le magazine communautaire « Cœur de Beauce 
le mag ». 

ORGANISATION D’ANIMATIONS SUR L’HABITAT

En faveur de l’habitat, et en complément de l’accompagnement technique et financier proposé dans le cadre 
de l’OPAH, des animations ont été organisé en début 2020. 

3 ateliers « Bien chez soi » ont été organisé à Mérouville, Cormainville et Réclainville en janvier et février 
2020, pour délivrer des astuces et conseils pour « mieux vivre chez soi » à destination des personnes âgées.
La crise sanitaire a impacté l’organisation de ce type d’événement avec l’annulation d’un atelier prévu à 
Baigneaux, du jeu « mon logement et moi » pour une approche ludique du logement et sensibiliser sur les 
risques domestiques à Nottonville et de la balade thermographique prévue à Louville-la-Chenard.

GESTION DES LOGEMENTS SOCIAUX
5 logements sociaux conventionnés sont mis en location par la CCCB : 4 à Mérouville (dans l’ancienne 
mairie) et 1 à Baudreville (jouxtant la Mairie). Les occupants sont principalement des ménages avec enfant(s) 
(pour 4 d’entre eux) et un ménage jeune en concubinage. La dimension des logements est variable, destinée 
à des couples avec enfants.
La mission relative aux logements sociaux consiste à la gestion locative et les relations avec les locataires 
(mise à jour des loyers, contact référent en cas de problème, programmer les interventions d’entretien au 
sein des logements). Sur l’année 2020, quelques problèmes mineurs ont été signalés (traces d’humidité, fuites 
d’eau mineures, présence de nuisible) et ont fait l’objet d’une intervention du service technique.
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LE SERVICE PUBLIC D’ASSAINISSEMENT NON COLLECTIF 
(SPANC)
Le SPANC est chargé de réaliser les contrôles obligatoires de l’assainissement non collectif sur le territoire 
des 48 communes membres de la Communauté de Communes Coeur de Beauce. Les missions du SPANC 
sont réglementaires et obligatoires.

Missions de contrôle sur les installations neuves et/ou réhabilitées

Le contrôle de conception et d’implantation suivi du contrôle de bonne exécution est réalisé par Eure-et-
Loir Ingénierie « ELI » (Service du Conseil Départemental d’Eure et Loir) pour le compte de la communauté 
de communes.

Une cotisation annuelle de 1 € / habitant est versée à ELI depuis 2012.

missions de contrôle sur les installations existantes

• Le contrôle diagnostic existant

La loi sur l’eau et les milieux aquatiques du 30 Décembre 2006 imposait aux SPANC d’avoir réalisé les 
premiers contrôles de bon fonctionnement et d’entretien des installations, au plus tard le 31 décembre 2012 
Ces opérations, réalisées depuis 2006, ont permis de vérifier l’existence et l’implantation des dispositifs chez 
les particuliers et de les lasser en fonction du respect de la réglementation en vigueur. Les informations 
collectées constituent une base de données essentielle pour le SPANC dans sa mission de contrôle périodique 
de bon fonctionnement et d’entretien.

• Le contrôle périodique de bon fonctionnement

Il permet de vérifier l’état de fonctionnement du système, son accessibilité et son entretien. Ce contrôle est 
réalisé suivant une fréquence de 10 ans par un prestataire privé missionné par la communauté de communes.  
Pour le secteur de Janville, un contrôle périodique a été effectué en Septembre 2013. Cette mission a été 
confiée au Bureau d’études SAUR qui a pris fin en mars 2016. 

En février 2020, la communauté de communes a démarré le contrôle de bon fonctionnement sur le territoire 
communautaire qui est réalisé par ELI.

Missions facultatives

Pour assurer une mission complète dans le domaine de l’Assainissement Non Collectif, les délégués 
communautaires ont décidé de doter le SPANC de la Communauté de Communes Coeur de Beauce de 
deux missions facultatives.

• La réhabilitation

Ce service n’est pas opérationnel. N’ayant pas de subvention, la Communauté de Communes Coeur de 
Beauce ne peut pas aider les propriétaires dans une réhabilitation. Le SPANC préconise le recours au prêt 
bancaire à taux 0.

L’ENVIRONNEMENT
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• L’ entretien

Un marché de vidange groupé est en cours depuis décembre 2011 sur le secteur de Janville. Cette prestation 
est réalisée par un prestataire missionné par la communauté de communes. Un marché de vidange a été 
relancé sur l’ensemble du territoire. Elle s’effectue sous la forme d’une campagne 1 semaine par mois. Nous 
avons effectué 200 vidanges sur l’année 2020. Depuis la 1ère campagne de 2011 nous avons effectué au total 
1 026 vidanges. 

•Les missions de conseils

Le SPANC assure également la mission d’information et conseils auprès des particuliers, des professionnels

et des élus.

BILAN DES ACTIONS MENÉEES
Le contrôle des installations existantes

En 2020, le SPANC de la Communauté de Communes Coeur de Beauce a continué les contrôles de bon 
fonctionnement et d’entretien sur son territoire surtout dans le cadre des transactions immobilières. Ce 
contrôle permet notamment de :

• Vérifier le bon fonctionnement et l’entretien des installations existantes ;

• Repérer les éventuels dysfonctionnements et les installations à caractère polluante ;

• Conseiller sur les travaux de réhabilitation à engager si nécessaire

Suite au contrôle, un rapport de visite est rédigé et envoyé au propriétaire de l’immeuble.

L’estimation du nombre d’installations existantes au 31/12/2020

Le SPANC tient à jour une liste des habitations disposant d’un assainissement non collectif (basé sur la 
liste des compteurs d’eau et des habitations non raccordées au réseau public d’assainissement collectif). La 
gestion de cette liste se fait par le logiciel TopSpanc et Ypresia. Aujourd’hui, environ 7 501 installations sont 
dans la base de données. Cette dernière est mise à jour annuellement avec les communes (Changement de 
propriétaire,…).

Le nombre d’installations existantes controlées depuis la création du service est de 7 282.

Le nombre d’installations existantes contrôlées dans le cadre du contrôle de bon 
fonctionnement sur l’année 2020
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Le nombre d’installations existantes contrôlées dans le cadre d’une transaction 
immobilière et la classification du fonctionnent des dispositifs

Le nombre de vidanges effectuées dans le cadre des vidanges groupées en 2020

TARIFICATION DE L’ASSAINISSEMENT ET RECETTES DU 
SERVICE
La redevance d’assainissement non collectif comprend une part destinée à couvrir les compétences obligatoires 
du service (contrôle de la conception, de l’implantation, de la bonne exécution et du bon fonctionnement 
des installations) et, le cas échéant, une part destinée à couvrir les compétences qu’il peut exercer – s’il le 
souhaite – à la demande des propriétaires (entretien, réalisation ou réhabilitation des installations, traitement 
des matières de vidange) :

• la part représentative des compétences obligatoires est calculée en fonction de critères définis par décision 
de l’assemblée délibérante de la collectivité ; la tarification peut soit tenir compte notamment de la situation, 
de la nature et de l’importance des installations, soit être forfaitaire ou dépendre des volumes d’eau potable 
consommés

• la part représentative des prestations facultatives n’est due qu’en cas de recours au service par l’usager ; la 
tarification doit impérativement tenir compte de la nature des prestations assurées
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LES SERVICES À LA POPULATION

LE SCOLAIRE (EFFECTIFS)
2 182 élèves ont été recensés en 2020. Les effectifs sont en légère baisse par rapport à 2019 (2240) et se 
répartissent dans 17 écoles :

LE BUDGET
Le buget total est de 18 370€ en 2020. Il reste donc stable par rapport à 2019 (18 460 €).

SCOLAIRE
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LA RESTAURATION SCOLAIRE
La Communauté de Communes Cœur de Beauce compte 14 restaurants scolaires.
Les repas sont achetés à Yvelines Restauration au prix de 6,70€ et facturés aux familles au prix de 3.90€ (en 
cas de non réservation ou si l’enfant mange moins de 4 fois par mois le repas est facturé 5.50€)
En 2019, 137 975 repas ont été servis dans les écoles. 
Depuis septembre 2019, des repas à 4 composants au lieu de 5 ont été mis en place pour éviter le gâchis 
alimentaire, ainsi qu’un repas végétarien par semaine et des produits bio chaque jour.

LES TRANSPORTS SCOLAIRES
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Les PEP 28 gèrent le service enfance jeunesse de la Communauté de 
Communes Coeur de Beauce. Il s’adresse aux enfants et jeunes de 0 à 17 
ans ainsi qu’à leurs familles par l’intermédiaire de nombreuses structures 
de proximité : 1 Relais Assistants Maternels itinérant, 11 accueils 
périscolaires et de loisirs, 3 espaces jeunes.

RAM PARENTALITÉ
Dès le début de la crise sanitaire et jusqu’à la fin de l’année, le RAM est resté opérationnel, à distance puis 
progressivement en présentiel. 

Le lien avec les professionnels de la garde à domicile a été maintenu avec la mise en place d’un journal du 
RAM. En septembre 2020, une nouvelle animatrice a pris le relais sur le secteur sud. Les ateliers, certains 
temps forts (spectacle pour les tous petits, venue d’une ferme pédagogique, matinée motricité) et la formation 
continue des assistants maternels ont pu reprendre.

Lors de la deuxième vague Covid19 en novembre et jusqu’à la fin de l’année, le Ram n’a fonctionné qu’à 50 % 
suite à un arrêt longue durée d’une animatrice non remplacée.
Le RAM a alors mis en place un groupe Facebook pour les assistants maternels qui a permis d’échanger de 
nombreuses idées d’activités (activités manuelles, cuisine...) et quelques réflexions sur le métier. Environ 25 
professionnels ont rejoint le groupe.

LES ACTIVITÉS DU RAM
• Des ateliers enfants-assistants maternels sur 8 sites
Le RAM propose un lieu d’accueil et de socialisation des jeunes enfants grâce aux différents types d’animation 
proposés en lien avec le développement des enfants accueillis.
85 ateliers ont été menés en 2020 soit une baisse de 55 % par rapport à 2019 (190 ateliers).

• Un relais d’information pour la petite enfance
Le RAM met en adéquation l’offre et la demande pour l’accueil du jeune 
enfant et informe les parents sur les différents modes d’accueil.
Il centralise les informations avec la mise à jour régulière des informations 
en direction des AM et des familles.
Sur 2020, les sollicitations ont porté sur :
✓ Les informations sur les contrats parents employeurs (32 %),
✓ Le droit et les obligations du travail (27 %),
✓ Les informations sur les modes d’accueils (19 %),
✓ Les activités du relais (17 %),
✓ Les régulations de conflits (3 %),
✓ L’agrément et les formations (1%),
✓ Le développement de l’enfant (1%)

L’ENFANCE-JEUNESSE
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• Le soutien à la parentalité
Soutenu par la CAF et la MSA, sur appel à projet, le RAM a proposé les actions 
suivantes en 2020 : 5 ateliers enfants-parents sur 12 programmés ont pu être 
réalisés à cause des conditions sanitaires.

De nombreux intervenants ont participé :
- une chorégraphe,
- une sophrologue,
- une musicienne,
- une infirmière de puériculture de la PMI,
- des T.I.S.F.

Pour chacun des ateliers réalisés, une conseillère CAF était présente.

ACCUEIL DE LOISIRS (ALSH)
Dès mars, toutes les activités ont été suspendues. 4 Centres d’Accueils Mutualisés ont été mis en place sur les 
écoles et accueils de loisirs de Janville-en-Beauce, Sainville, Terminiers et Voves pour les enfants de niveau 
primaire dont les parents font partie du personnel prioritaire dans la gestion de la crise. En fonction des 
besoins, les animateurs volontaires PEP étaient présents pour les accueillir matin, midi, soir, le mercredi et 
pendant les vacances de printemps. De 1 à 10 enfants ont été présents par jour selon les sites.

La majorité des équipes des ALSH ont été contraintes au chômage partiel.

La reprise de l’école et du périscolaire à partir du 18 mai s’est faite avec des plans 
de déconfinement concertés et spécifiques sur chaque structure. Ils ont été 
élaborés avec le soutien du service qualité de l’association et des coordinateurs. 
La fréquentation a chuté globalement de 66% en périscolaire par rapport à la 
période janvier-mars. Les équipes ont sû s’organiser différemment.

La reprise s’est réellement opérée dans les accueils de loisirs à partir des 
vacances d’été avec un total de 945 inscriptions (faible baisse de 4% par 
rapport à 2019 où 985 inscriptions furent enregistrées). Toutes les équipes 
initialement prévues ont pu reprendre normalement.

Pendant les vacances d’automne, nous avons enregistré une augmentation de 
9% de la fréquentation par rapport à 2019.

Lors de la seconde vague en novembre, peu de variation des effectifs a 
été observée globalement avec seulement une baisse de 4% par rapport à 
septembre et octobre.

ESPACES JEUNES ET SEJOURS 11-17 ANS
Les activités pour les ados, bloquées en mars, n’ont pas repris avant l’été. La présence des animateurs aux 
collèges le midi, les actions sur les mercredis et les vacances de printemps ont été annulées.

Seule l’action « promeneur du net » est restée active, particulièrement adaptée à la situation.

3 séjours habituellement organisés en juillet ont été annulés en fonction de la 
situation de la crise en mai. Fin juin, l’Etat débloquait la situation par la mise 
en place de colos apprenantes subventionnées.

2 séjours de 5 jours « Voiles et Coquillages » ont été proposés par l’association 
sur la Villa Eole à Carolles (Manche) pour les jeunes de la CCCB. 26 jeunes ont 
pu s’inscrire. La mise en place d’une colo fin août a permis de voir qu’il y avait 
une demande de départ sur cette période.
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En juillet, les équipes ont proposé de nouveaux stages à la semaine pour 
les ados. Une baisse de la fréquentation de 35% par rapport à 2019 a été 
observée (85 inscriptions en 2020 contre 132 en 2019). En septembre, 
les animations habituelles ont repris (midi collège, mercredis, vacances 
d’automne). Pendant les vacances d’automne 2020, nous avons observé 
presque le double des inscriptions de 2019. Sur les mercredis de septembre-
décembre, les effectifs ont été maintenus. Nous avons observé une baisse de 
3% de la fréquentation par rapport au début de l’année 2020.

Depuis novembre, les présences au collège de nouveau impossibles à réaliser 
ont freiné le montage de projets par les jeunes.

LA FRÉQUENTATION DES STRUCTURES 
D’ACCUEIL
• Enfants et jeunes des différents ALSH et ados 

Globalement, le nombre d’enfants différents inscrits aux activités a été stable en 2020 (-6 enfants / 2019).

L’activité globale ALSH toutes activités confondues a baissé en 2020 de 19 % par rapport en 2019 (- 50 960 
h/enf).

Chaque site a été naturellement touché suite à la crise sanitaire.

Ouarville, Sainville, Voves matins et soirs, et Ymonville n’ont fonctionné en 2019 que sur 4 mois d’où cette 
différence avec 2020.

• Périscolaire matin et soir 3-11 ans

L’activité globale ALSH périscolaire matin/soir a baissé en 2020 
de 18 % par rapport en 2019 (- 26 279 h/enf).

Chaque site a été naturellement touché suite à la crise sanitaire.

Ouarville, Sainville et Ymonville n’ont fonctionné en 2019 que sur 
4 mois d’où cette différence avec 2020.

En 2020, en moyenne, 188 enfants ont été accueillis chaque matin 
et 279 enfants chaque soir.

• Mercredi 3-11 ans

L’activité globale ALSH mercredis a baissé en 2020 de 24 % par 
rapport en 2019 (- 16 155 h/enf).

Chaque site a été naturellement touché suite à la crise sanitaire.

Sainville n’a fonctionné en 2019 que sur 4 mois d’où cette différence avec 2020.

En 2020, 180 enfants ont été accueillis en moyenne chaque mercredi.

Remarque : 225 enfants en moyenne par mercredi sur la période septembre et décembre 2020.
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• Vacances 3-11 ans

L’activité globale ALSH vacances a baissé en 2020 de 13 % par rapport en 2019 (- 8 526 h/enf).

Chaque site a baissé sauf Toury (+ 7 % / 2019) depuis la crise sanitaire.

Sainville n’a fonctionné en 2019 que pendant les vacances d’automne 2019 d’où cette différence avec 2020.

En 2020, 210 enfants ont été accueillis en moyenne chaque jour durant les vacances.

• Espace jeunes et séjours 11-17 ans

L’activité vacances ados (stages) a diminué en 2020 de 24 % par rapport à 2019 (- 1 628 h/enf).

Sur Voves la fréquentation a augmenté de 75 % par rapport à 2019 (+ 1032 h/enf). A deux reprises, des stages 
habituellement ouverts à 12 jeunes ont pu fonctionner avec des effectifs de 16 à 24 jeunes.

Sur Toury, la fréquentation a diminué de 50 % par rapport à 2019 (- 808 h/enf). Il y a eu une bonne 
fréquentation en hiver et en automne mais tous les stages de juillet ont été annulés faute d’un nombre de 
participants suffisants.

Sur Orgères en Beauce, la fréquentation a diminué de 74 % par rapport à 2019 (-1 360 h/enf). Il y a eu peu 
d’inscrits en hiver et en été et un stage a été annulé en automne faute d’un nombre de participants suffisant. 
Les jeunes ont du mal à être mobilisés sur ce secteur.

L’activité séjour à diminué en 2020 de 41 % par rapport à 2019 (-2 730 h/enf)

Les séjours été ont été annulés en mai suite au confinement car il n’y avait 
aucune visibilité sur les possibilités d’hébergement de l’été.

Fin juin, 2 colos apprenantes, une en juillet au départ d’ Orgères-en-Beauce 
et une autre en août au départ de Toury, ont pu être proposées.

La fréquentation des mercredis a diminué en 2020 de 31 % par rapport à 
2019 (- 1 266 h/enf).

La fréquentation sur l’espace jeunes de Toury a baissé de 38 % par rapport 
à 2019 (- 930 h/enf).
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Celle sur l’espace jeunes de Voves a baissé de 21 % par rapport à 2019 (- 336 h/enf).

L’accueil des ados n’a pas pu se faire en mai juin 2020 suite aux directives sanitaires.

Les animateurs ados n’ont pu assurer correctement leurs présences aux collèges de mars à septembre.

Quelques familles ont exprimé des craintes à laisser leurs jeunes fréquenter l’espace jeunes par peur de 
transmission du virus.

BILAN FINANCIER
Le compte de résultat 2020 de la CCCB est :
• Pour le RAM de 87 973 € au lieu de 101 701 € (- 13 728 € par rapport au prévisionnel).
•Pour les ALSH de 1 183 725 € au lieu de 1 234 822 € (- 51 097 € par rapport au prévisionnel).
• Pour les ADOS de 88 855 € au lieu de 126 030 €.
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LES MAISONS DE SERVICES
AU PUBLIC

La Communauté de Communes Cœur de Beauce gère 3 MSAP (Maison 
de Services Au Public). Elles se situent à Janville-en-Beauce, Orgères-en-
Beauce et aux Villages Vovéens. Elles visent à maintenir et renforcer l’accès 
aux services publics en milieu rural, tout en contribuant à la dynamique 
du territoire d’accueil. 

MSAP JANVILLE-EN-BEAUCE
La MSAP de Janville a reçue 409 visiteurs en 2020 dont 204 sur les 
différentes permanences : Trésor Public, Mission Locale, Spip 28, Carsat, 

Espace Info Energie, Soliha-Opah, Ufc Que Choisir, Action Logement...

Nous avons accueilli également cette année une nouvelle permanence, l’ATEL (Association Tutélaire d’Eure 
et Loir) et mis en place des permanences ponctuelles comme le Pôle 
emploi et la CAF « service répression ».

Nous pouvons constater une baisse des résultats liée à l’annulation 
des permanences d’avril à juillet à la crise sanitaire de cette année. Les 
permanences ont pu quasiment toutes reprendre ou reprendront début 
2021. 

Concernant les demandes en individuel, nous recevons principalement 
des usagers dont les démarches sont liées à l’emploi : actualisation Pôle 
Emploi, saisie de CV, recherches d’emploi/formation, également des 
demandes via l’agence national des titres sécurisés (ANTS) où la plupart des démarches administratives se 
font en ligne : cartes grises, permis de conduire ainsi que des demandes concernant la déclaration trimestrielle 
sur le site de la CAF.

MSAP LES VILLAGES VOVÉENS
La MSAP à Les Villages Vovéens a reçue 354 personnes, 2178 visites et 402 demandes (motifs de visite.
Ces demandes majoritaires et visites sont liées à l’emploi, l’insertion, la retraite, la solidarité, les démarches 
à l’obtention ou modification de certificats d’immatriculation et permis de conduire, mais aussi à un accès 
libre aux équipements (internet, téléphone, scan) et les rendez-vous de permanence avec nos partenaires.

Enfin, 117 visites concernaient les visites pour l’utilisation des équipement sans accompagnement spécifique, 
soit 29,5% de la fréquentation à la MSAP à Les Villages Vovéens.

MSAP ORGÈRES-EN-BEAUCE
La MSAP à Orgères-en-Beauce a accueilli un total de 269 visiteurs 
en 2020 dont 139 sur différentes permanences : Trésor Public, CAF, 
Assistante sociale, Conciliateur de Justice, Mission Locale, RAM, OPAH 
et depuis 2020 le Secours Catholique. 

Dans un contexte sanitaire difficile, la fréquentation a largement diminué 
; avec une fermeture de la MSAP de 3 semaines entre mars et avril dû au 
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confinement. Il n’y a pas eu de permanence pendant 
plusieurs mois. La permanence du Trésor Public a pris 
fin début mars et n’a pas été renouvelée. La DDFIP 
est venue prendre le relais sur le mois d’octobre et 
novembre. La mission locale (MILOS) de Châteaudun 
est une des permanences toujours les plus sollicitées, 
54 jeunes de 16 à 25 ans ont été reçus en 2020 malgré 
le contexte. L’assistante sociale a reçu 43 personnes sur 
cette année.

Concernant les demandes en individuel, la baisse 
n’a pas été aussi significative (130 personnes pour 
2020 et 184 en 2019) car l’animatrice a dû répondre 
aux demandes des usagers concernant les impôts 
notamment. 

45 demandes concernent le secteur emploi : actualisation Pôle Emploi, rédaction de CV, recherches 
d’emploi…. Le site ANTS (l’agence national des titres sécurisés) est autant utilisé par les usagers que l’année 
dernière.

D’une manière générale, par rapport à 2019, une baisse de 73 % a été constatée concernant les permanences 
et une baisse de 28 % pour les visites en individuel.

LES AGENCES POSTALES INTERCOMMUNALES
L’intercommunalité dispose de deux Agences Postales Intercommunales à Orgères-en-Beauce et Baudreville.
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SANTÉ

LE CONTRAT LOCAL DE SANTE

2020 correspond à la dernière année complète du Contrat Local de Santé 
Cœur de Beauce 2018-2021, celui-ci se terminant en avril 2021. La pandémie 
de la Covid-19 a impacté le programme d’actions du CLS. Très peu d’actions 
collectives ont pu être réalisées. Néanmoins certaines ont été amorcées et afin 
de les réaliser pleinement un avenant doit être signé pour prolonger d’un an le 
programme actuel.

21 actions sur les 25 action inscrites dans le programme d’actions ont été 
réalisées ou sont en cours de réalisation. Ce qui signifie que nous avons agis sur 
84% du CLS en 2020.

Un groupe de travail « Parentalité » en lien avec l’Assurance Maladie, la PMI, l’ADSEA, la CAF, Familles 
Rurales, les Pep28, le RAM… a été réuni afin de relancer le réseau Parentalité sur Cœur de Beauce et 
développer des projets communs à destination des jeunes et des familles du territoire.

LES NOUVELLES ACTIONS RÉALISÉES EN 2020

- Conférence AVC aimée par la Maison 
Départementale de l’Autonomie à les Villages 
Vovéens le 30 janvier : 214 participants
- Formation Qualité de l’Air Intérieur à destination 
des professionnels : 11 participants 
- Enquête Santé à destination des parents d’enfants 
âgés de 3 à 11 ans, lancée le 5 novembre : 106 
répondants au 31 décembre
- 2 newsletters Cœur de Santé ont été diffusées à plus 
de 290 destinataires chacune
- Développement de l’activité physique dans les 
ateliers LISA à destination des seniors, portés par 
l’ADMR en lien avec l’UFOLEP à Orgères-en-Beauce
- Journée de dépistage (auditif, glycémie…) du 
Parcours Bien Vieillir porté par la Mutualité Française 
à Terminiers le 25 septembre : 21 participants

Conférence AVC – Les Villages Vovéens 30 janvier 2020
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LES MAISONS DE SANTÉ

La Maison de santé à Janville
Plus aucun médecin généraliste n’exerce à Janville. 
Augmentation de l’effectif des infirmières salariées de l’ADMR.
Mise à disposition d’un cabinet pour les tests PCR.
Développement de la téléconsultation par les infirmières.

La Maison de santé à Toury
Emménagement d’une infirmière exerçant auparavant dans 
son cabinet personnel sur la commune.
Mise à disposition d’un cabinet pour les tests PCR.
Adhésion de la démarche de création d’un centre de santé de 
médecins salariés du GIP Pro Santé

La Maison de santé à Orgères-en-Beauce
Augmentation des permanences de l’ostéopathe (3 jours)

Augmentation des permanences de la psychologue (2 jours)
Mise à disposition du gymnase pour la réalisation de tests 
Covid-19 de grande ampleur, en lien avec la CPTS Sud 28 en 
mars-avril.

Centre de Santé Toury/Janville-en-Beauce

Le 27 juillet 2020, le conseil communautaire délibère pour adhérer au 
GIP Pro Santé Val de Loire et s’engager dans la démarche d’accueil d’un 
centre de santé.

Le Centre de santé Toury/Janville a pour objectif d’accueillir 3 médecins 
généralistes salariés. Le centre principal situé à Toury ouvrira en début 
d’année 2021 : deux cabinets sont mis à disposition du GIP Pro Santé.
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LES ÉQUIPEMENTS SPORTIFS

LES LOISIRS

ÉQUIPEMENTS
• Le gymnase Michel Denise à Janville-en-Beauce

• Le gymnase communautaire à Toury

• La halle sportive à Toury

• Le club house à Toury

• Le city park à Rouvray-Saint-Denis

LES AIRES DE JEUX
• Le complexe aquatique et l’espace bien-être aux Villages Vovéens

• Le gymnase/dojo à Orgères-en-Beauce 

• Le gymnase/dojo à Les Villages Vovéens

• Le tennis couvert aux Villages Vovéens

• Le city-park à Orgères-en-Beauce
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COMPLEXE AQUATIQUE CŒUR DE BEAUCE
Le Complexe Aquatique Intercommunal a accueilli 19419  personnes, 
dont 6223 de scolaires en 2020. Son activité a fortement été perturbé 
par le contexte sanitaire avec plusieurs mois de fermeture.

Les activités piscines et fitness

L’espace bien-être a accueilli 2479 personnes et a proposé les activités suivantes : 

Équipements :

En effet la partie aquatique du complexe a été fermé de mars à juillet et de octobre à décembre.

La partie bien-être a, quant à elle, été fermé de mars à juin et de octobre à décembre.

De plus la mise en place des protocoles sanitaires a obligé le complexe 
à diminuer sa fréquentation maximale instantanée (FMI) et mettre en 
place un système de réservation obligatoire des créneaux. 

Chaque créneau d’utilisation étant suivit d’une désinfection des locaux.

Durant ces fermetures, les agents ont été orienté vers d’autres missions de 
services publiques. 

• baignade libre 

• aquagym 

• aquabike

• initiation et apprentissage

• natation enfants 

• baby-plouf

• natation scolaires

• surveillance centres de loisirs

• cours particuliers

• fitness 

• programme personnalisé proposé 
par l’éducateur sportif 

• conseils sportifs 

• sauna - hammam - spa nordique 

• cours collectifs

 • 4 vélos

• 1 rameur

• 1 tapis de course

• 1 vélo elliptique

• une dizaine d’appareils de 
musculation pour travailler 
l’ensemble des muscles du corps 
et de matériel pour les cours 
collectifs (tapis, swiss-ball, step, 
haltères, barres avec poids)
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LA CULTURE

MUSÉE DE LA GUERRE DE 1870
Chiffre d’affaire : 17 050.05€ 

Fréquentation : 4 263 visiteurs (contre 5005 en 2019 et malgré les 2 confinements) 
répartie de la manière suivante.

Entrée plein tarif : 1177 

Entrée réduite : 323 

Entrée groupe : 237

Entrée gratuite : 75 

Location tablette : 199 

Réalité virtuelle : 449 

Conférences : 206 

Scolaires / périscolaires : 978

Ateliers enfants : 15

Au début de l’année 2020, le musée avait inscrit de nombreuses visites scolaires à son agenda. La pandémie 
a cassé cette belle dynamique et il faudra sûrement attendre la fin de la crise sanitaire pour mobiliser à 
nouveau les écoles, collèges et lycées.

Les conférences et les animations du musée 
réussissent désormais à mobiliser un auditoire 
régulier. Des conférenciers reconnus au niveau 
national (Xavier Mauduit, Éric Anceau) sont 
intervenus à Loigny. Les journées du patrimoine 
ont réuni plus de 500 visiteurs en deux jours grâce 
à la présence des arquebusiers de l’Est (troupe de 
reconstitution historique). Les manœuvres et les 
démonstrations de tirs au canon ont permis de 
séduire un large public.

Pour s’adapter à la situation sanitaire, le musée 
a également développé des activités en ligne. A 
l’occasion de la Nuit des Musées « numérique » du 
14 novembre dernier, un « trivial pursuit » en ligne a ainsi été proposé et réalisé par 473 personnes.

Du côté des collections le tableau Les Derniers moments du capitaine Timoléon d’Épinay-Saint-Luc 
d’Antoine-Eugène Renouard (1825- 1921) a pu être restauré grâce aux mécènes du « Fonds de dotation 
Mémorial de Loigny-la-Bataille ».



55

L’exposition 2020 « Napoléon III / Gambetta », deux hommes en guerre » a 
rencontré son public et a surtout permis d’affirmer le partenariat avec le Musée 
de la Guerre de 1870 et de l’Annexion de Gravelotte (25 pièces prêtées par le 
musée Mosellan) et avec des collections privées locales. Elle a été prolongée sur 
toute l’année 2021. Illustration avec affiche de l’expo

Du point de vue de la communication, le musée est désormais présent sur les 
trois grands réseaux sociaux (Facebook, twitter et Instagram) où de nombreux 
contenus sont régulièrement diffusés. Le site internet a également été entièrement 
refondu.

Le musée a intégré une web-série produite par le ministère des armées et 
consacrée à la guerre de 1870. Un épisode a été tourné à Loigny (diffusion prévue 
en février 2021). 

Le 6 décembre 2020, Madame Geneviève Darrieussecq, ministre déléguée chargée de la Mémoire et des 
Anciens Combattants était présente à Loigny pour commémorer le 150e anniversaire de la bataille de Loigny.  
La présence de Madame la ministre est un coup de pouce dans ce qui constitue le grand défi des 5 prochaines 
années : faire du musée un lieu identifié par les visiteurs et (re)connu par des professionnels du monde des 
musées. Photo du magazine

Les entreprises ont été retenues pour la construction de la salle de conférences du Musée pour un montant 
de travaux de 325 532 € financé à 80% par : le Ministère des armées (40%), la DETR (20%), le FDI (20%).

Le bâtiment situé en fonds de jardin, accueillera les conférences, les ateliers scolaires, les ateliers enfants 
pendant les vacances….

Les travaux s’achèveront à l’automne 2021.
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LE PROJET ARTISTIQUE ET CULTUREL DE TERRITOIRE
Pour la 2ème année, la Communauté de Communes Cœur de Beauce a 
bénéficié d’une subvention de la Région Centre - Val de Loire dans le cadre 
du PACT. La saison culturelle s’annonçait très riche mais malheureusement 
dès le 13 mars 2020, nous avons été contraints d’annuler 15 évènements 
culturels (spectacles à l’Eole, dans les communes, Festi’Beauce, école de 
musique, Salon littéraire….). 

La subvention PACT 2020 accordée était de 32 573 € répartie comme suit 
entre les différents porteurs de projet : 

Mais suite aux annulations de spectacles, la Région a mis en place un dialogue de gestion avec les territoires 

bénéficiaires de PACT.

Ainsi l’enveloppe de subvention a été réajustée à la baisse au vue des évènements ayant pu avoir lieu en 2020 :

 STRUCTURE JURIDIQUE 
ORGANISANT LA 
MANIFESTATION

MONTANT DE LA 
SUBVENTION

DEPENSE ARTISTIQUE 
PREVISIONNELLE

Communauté de Communes
Cœur de Beauce

                    11 239,80 €                                 28 099,50 € 

Jazz en Réseau                       1 096,00 €                                   2 740,00 € 
Les Jeunesses Musicales de
France - Section Eure et Loir

                      1 068,00 €                                   2 670,00 € 

Commune Les Villages Vovéens                       1 920,00 €                                   4 800,00 € 

Commune de Gouillons                          600,00 €                                   1 500,00 € 
Commune de Garancières en
Beauce

                      1 460,00 €                                   3 650,00 € 

Commune de Janville-en-Beauce                          200,00 €                                      500,00 € 

Association du petit château de 
la Brosse

                      4 000,00 €                                 10 000,00 € 

Association de la Bassecour                       5 560,00 €                                 13 900,00 € 
Communauté de Communes 
Cœur de Beauce

                      5 428,76 €                                 13 571,90 € 

Total                  32 572,56 €                              81 431,40 € 
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LA SALLE DE SPECTACLES ÉOLE À GOMMERVILLE

• Samedi 25 janvier : Hardes, par la Cie Les Music’Halles de Méreville (théâtre amateur)

• Samedi 1er février : Concert des professeurs de l’Ecole de Musique Intercommunale

• Samedi 8 février : Mal de Maire, par la Cie Les Héliades (Théatre – Humour)

….1er confinement …

• Dimanche 13 septembre : Vian à tous vents par la Caravane des 
Poètes dans le jardin de l’Ecole à Poupry (l’Eole hors les murs)

• Mardi 6 octobre : Ouatou par la Cie Not’Compagnie (spectacle 
très jeune public pour les scolaires et le RAM)

• Samedi 9 octobre : Le Phoenix de ces dames, par la Cie Musique 
à voir (Théatre musical – spectacle d’ouverture de saison)

Du 19 au 23 octobre : Stage de cirque animé par Camille 
Roquencourt de la Cie Double jeu.

…2ème confinement…

• Du 13 au 19 décembre : Résidence de création du spectacle « Vaincre à Rome » par la Cie du Théâtre 
Charbon.

11 spectacles ont été annulés à l’Eole entre le 13 mars et le 31 décembre 2020, ce qui représente potentiellement 
une perte de recettes estimée à 7 000 € pour la salle de l’Eole. Tous les spectacles annulés en 2020 sont prévus 
en reprogrammation sur 2021.

 747 personnes ont assisté à un spectacle à l’Eole en 2020, mais la régie de recettes est déficitaire de 4 241 €. 

La salle de l’Eole a également été mise à disposition de 2 associations de gymnastique de Baudreville et 
Gommerville.
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LA MÉDIATHÈQUE INTERCOMMUNALE
À ORGÈRES-EN-BEAUCE
191 adhérents actifs en 2020 

Nombre de prêts en 2019 : 5 187

La médiathèque a été totalement fermée au public 
durant le premier confinement. Les accueils de classes 
et les groupes ont été suspendus et la responsable de 
la médiathèque a été en congé maternité de fin juillet 
2020 à fin janvier 2021.

Le fonctionnement de la médiathèque a donc été 
fortement impacté, ce qui se ressent sur les adhésions 
(en baisse par rapport à 2019) et sur les prêts, malgré la 
mise en place d’un système de retrait (Drive) pendant 
quelques semaines.

La réouverture de la médiathèque entre les 2 
confinements a été strictement encadrée par un 
protocole sanitaire.

Le nombre de classes accueillies
• 15 en 2019-2020 (Terminiers, Orgères-en-Beauce, Bazoches-en-Dunois et Péronville)
+ le RAM (1/mois) + ALSH ponctuellement le mercredi
• 9 en 2020-2021 ( école d’Orgères-en-Beauce uniquement, pas de transport possible pour Terminiers)
+ le RAM (2/mois) en 2021 (sauf confinement) + la micro-crèche d’Orgères en Beauce (2/mois)

Les animations
•1 Café littéraire.
• 1 atelier D.I.Y Noël par Annie Striblen 
• 2 Spectacles : Pierre et le loup et Momotaro et Natsuki par la Cie Matulu (salle annexe du gymnase) le mardi 
20 octobre 2020
• Atelier couture
• Atelier numérique « Dr Maboul »
• Ateliers LISA.
• De nombreuses animations annulées :
• Biennale d’art contemporain.
• Ateliers (Pâques notamment), cafés littéraires, opération « vaccine ton doudou » …
• Un projet important avec les écoles (Orgères et Péronville) et Claudine Denner autour du conte du petit 
Chaperon rouge, des émotions et de la sophrologie.

Les expositions
• Energie, agir pour la planète (7 Janvier au 29 février) / Energie Eure-et-Loir
• Affiche ton poème (Février-mars) / MDEL / Printemps des poètes

• Planches BD Li-Ann (Mars-avril) / Partenariat avec le musée
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L’ÉCOLE DE MUSIQUE INTERCOMMUNALE
Les pôles et leur fréquentation

L’École de Musique Intercommunale Cœur de Beauce compte 3 pôles : Janville, 
Voves et Terminiers.

78 élèves étaient inscrits en 2019-2020 (5 élèves de moins par rapport à 2018-
2019).

Les recrutements

L’ÉMI compte en tout 14 professeurs dont un qui a été recruté en 2020 suite à l’augmentation du nombre 
d’élèves jouant des cuivres.

L’ évolution du programme

Des ensembles collectifs sont également proposés (obligatoires à partir de la 2ème année d’instrument) : 
orchestre junior (à Voves et Terminiers), ensemble de guitares, ensemble de cuivres, ensemble musiques 
actuelles, ensemble vocal.

L’atelier jazz est une nouvelle pratique d’ensemble. L’improvisation est enseignée sur le pôle de Janville par 
Julien MATHONNET, professeur de saxophone.

Florent Menissier a été recruté pour enseigner les cuivres.

L’impact de la crise sanitaire

En raison de la crise sanitaire, l’ÉMI a dû annuler plusieurs manifestations :
- le stage de printemps du mercredi 22 avril au vendredi 24 avril 2020
- les auditions de classes (sur chaque pôle)
- FESTI’BEAUCE le festival de musique : du mercredi 20 au dimanche 24 mai 2020
- la fête de la musique le dimanche 21 juin à Gommerville
- le conte musical de Noël avec la conteuse Jeanne FERRON le samedi 5 décembre à Janville. 

Heureusement, deux concerts ont pu être réalisés avant le confinement : le concert des professeurs à la 
salle l’Éole le samedi 1er février 2020, et le concert Clar’élek, le samedi 8 février 2020 à Châteaudun, en 
partenariat avec les écoles de musique de Châteaudun et Nogent-Le-Rotrou. 

Les nouvelles pratiques musicales

Cette année 2020 aura été l’occasion de tester de nouvelles pratiques musicales. 

Hormis les cours individuels à distance en visio, nous avons organisé des « auditions virtuelles » : les élèves 
s’ enregistraient chez eux et leurs prestations étaient mises sur le compte privé Facebook. Ainsi, chacun 
pouvait suivre les progrès des élèves, comme on le fait habituellement lors des auditions.

Le « concert à la maison » fut un projet fédérateur, où les élèves ont participé à un morceau commun. 
Comme les ensembles ne pouvaient pas répéter en présentiel, à l’aide d’une bande son, les musiciens ont 
enregistré leur partie puis le tout a été compilé pour aboutir à un morceau d’orchestre. 
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 LE PRIX DU MANUSCRIT DE LA BEAUCE ET DU DUNOIS
Créé en 2004, ce prix est organisé chaque année par le Pays Dunois et la 
Communauté de Communes Cœur de Beauce, qui le financent sur leurs 
fonds propres.

Le Prix est scindé en 2 catégories :

10ème EDITION DU PRIX JEUNE

Le prix a été décerné à la classe  de 3ème C du collège Gaston Couté de 
Voves dans la catégorie « écriture collective » pour son manuscrit « Belles échappées » , inspiré de l’histoire 
du camp d’internement de Voves et plus précisément de l’évasion du tunnel de mai 1944.  

La classe a reçu un bon cadeau de 500€ à partager entre les élèves pour acheter des livres à la librairie Une 
page à écrire de Janville-en-Beauce.

Dans la catégorie « écriture individuelle », le prix a été décernée à Line Cornette (collégienne de 12 ans 
habitant Gommerville), pour son manuscrit « Une intrigue à la clé ». Une enquête en pays Dunois qui nous 
plonge dans un huis clos façon Cluedo au cœur du château de Châteaudun. Un bon cadeau de 100 € valable 
à la librairie Une page à écrire lui a également été offert.

LE PRIX ADULTE ET LE SALON LITTERAIRE

5 manuscrits ont été déposés. La remise du Prix devait avoir lieu lors du 
salon prévu le 22 novembre 2020 littéraire à Terminiers mais qui a dû être 
annulé du fait de la situation sanitaire très incertaine à ce moment (avant le 
2ème confinement).

La remise s’est donc faite en petit comité, à la médiathèque intercommunale 
à Orgères en Beauce le samedi 5 décembre 2020. Le prix a été décerné ex-
eaquo à :

- Patrice Aubertel  pour « Le loup des Malnereux », une chronique 
romancée de la vie de ses ancêtres, entre 1776 et 1777, dans un village de 
Beauce.

- Ludovic Laleu, pour « L’heure de la salamandre » qui raconte 
l’histoire d’un jeune homme embarqué malgré lui par sa belle-famille dans 
le kidnapping d’un enfant (polar démarrant à Orgères-en-Beauce).

Ils se sont partagé la dotation de 1500 € pour les aider à éditer leur manuscrit. 
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LE TOURISME

LA MAISON DU TOURISME CŒUR DE BEAUCE
La Maison du Tourisme Cœur de Beauce a été fermée au public durant les 2 confinements de l’année 2020. 
Cependant, les salariées ont continué à travailler (certaines partiellement) sur les actions en cours :

• Création du nouveau site internet www.tourismecoeurdebeauce.fr 

• Edition d’une carte touristique du territoire

• Finalisation de l’exposition sur l’aviation en Beauce (ouverture initialement prévue le 13 décembre 2020 
mais reportée).

• Recensement des hébergeurs pour la mise en place de la Taxe de séjour au 1er janvier 2021

Les travaux réalisés en 2020 :

• Devanture : enseigne Maison du Tourisme, 2 bâches de part et d’autre de l’entrée pour présenter le territoire, 
affichage numérique et dynamique derrière les vitres de l’accueil…

• Accueil – boutique : l’espace d’accueil a entièrement été repensé et rafraichi : réfection peintures sol et 
murs, mobilier, présentoir à documentation touristique, table tactile numérique, espace enfant…

• Développement cyclotourisme : installation d’un abri vélo sécurisé sur la place, location de vélo électriques 
et de vélos classiques, adhésion à la marque Accueil Vélo et obtention du label Accueil vélo en octobre 2020

La subvention de fonctionnement pour l’année 2020 s’élève à 51 250 €.
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La fréquentation de la Maison du Tourisme Cœur de Beauce : 3 190 visiteurs (contre 11 922 visiteurs en 
2020)

LA TAXE DE SÉJOUR
La taxe de séjour va être mise en place à partir du 1er janvier 2021 et concernera tous les hébergements 
payants (y compris les Air BnB, Abritel…plateforme qui ont l’obligation de collecter la taxe de séjour pour 
le compte de leurs clients).

La collecte se fera via la plateforme www.taxesejour.fr qui a été mise en place fin 2020 par notre prestataire 
Nouveaux Territoires (coût initial de création de notre site de télédeclaration : 3 528 € TTC puis coût annuel 
d’exploitation à partir de 2021 de 2 088 € TTC). 
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LA COMMUNICATION

Depuis avril 2020, une chargée de communication à temps plein est salariée à la Communauté de Communes 
Cœur de Beauce. La prise de poste durant le premier confinement a été marquée par un ralentissement de 
l’activité et des événements, lié à l’incertitude concernant l’évolution de la situation sanitaire. 

LES OUTILS DE COMMUNICATION
La Communauté de Communes Cœur de Beauce dispose de plusieurs outils de communication numérique 
et papier pour la collectivité et ses différents équipements culturels et sportifs.

La Communauté de Communes Cœur de Beauce
• Site : http://www.coeurdebeauce.fr/
• Facebook : https://www.facebook.com/CDC.
Coeurdebeauce
• Linkedin : https://www.linkedin.com/company/
communaut%C3%A9-de-communes-coeur-de-
beauce/?viewAsMember=true
• Instagram : https://www.instagram.com/
tourismecoeurdebeauce/
• Le magazine Cœur de Beauce : http://www.coeurdebeauce.
fr/les-publications/ 

Le Musée de la Guerre de 1870 à Loigny-la-Bataille
• Site : http://www.museedelaguerre1870.fr/fr/accueil/
• Facebook : https://www.facebook.com/Museeguerre1870
• Instagram : https://twitter.com/Museeguerre1870
• Twitter : https://www.instagram.com/museedelaguerre1870/

La Médiathèque Intercommunale à Orgères-en-Beauce 
• Facebook : https://www.facebook.com/M%C3%A9diath%C3%A8que-C%C5%93ur-de-
Beauce-1692332770982023

Le Complexe Aquatique Cœur de Beauce à Les Villages Vovéens 
• Facebook : https://www.facebook.com/piscinevoves
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Sur 35 personnes sondés, il a été constaté que le magazine et la page Facebook sont les outils de communication 
les plus appréciés par les administrés :

LE SITE INTERNET
Nombre de visites :  62 806 (soit 3 613 visites de plus qu’en 2019)

LE MAG CŒUR DE BEAUCE
En 2020, trois numéros de Cœur de Beauce le MAG ont été distribués à 14 
500 exemplaires chacun. Une enquête a été établie lors de la 8e édition, afin 
d’avoir un premier constat après 2 ans d’existence. 35 réponses ont été données 
via le Google Form et 3 via la version papier. Les sondés résidaient dans 18 
communes différentes sur le territoire et leur tranche d’âge était répartie selon 
le graphique ci-dessous :
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Voici ce qui résulte de cette enquête de satisfaction :
• 94,3% reçoivent le magazine à domicile, 5,7% via leur mairie
• 82.9% des personnes sont satisfaites de la périodicité du magazine contre 17,1% qui souhaiteraient une 
version mensuelle ou bi-mensuelle
• 62, 9% lisent le magazine entièrement contre 37,1% qui le lisent partiellement
• 57,1% ne conservent pas le magazine
• Les sections qui font le plus l’unanimité sont : #communautédecommunes, #économie et #environnement

Voici le niveau de satisfaction des lecteurs concernant le magazine dans sa globalité :

Cette enquête a permis de relever quelques suggestions de contenu pour l’évolution du magazine :
• Mise en lumière d’un roman, d’un jeu, d’un film, d’un CD, d’une activité, d’un plat cuisiné, d’une spécialité, 
etc... pour mettre en valeur les médiathèques, la ludothèque, les associations, les restaurants, les producteurs 
etc. du territoire.
• Les événements pour les enfants, parents. Plus de communication sur ce qui est fait pour les enfants
• Histoire (événements historiques beaucerons)
• Origine, explication d’une expression ou d’un dicton en quelques mots.
• Des textes sur les personnalités qui ont marqué la Beauce
• Plus de renseignements sur les transports
• Faire une actu sur chaque entreprise une par une avec des coordonnées

YOUTUBE
Pour le moment, la vidéo n’est pas un outil de communication utilisé par la communauté de communes.

SIM SERVICE
En 2020, la collectivité a établi un contrat d’un an avec SIM Service (en charge de l’écran à l’Intermarché de 
Janville-en-Beauce), afin de tester ce canal de communication.
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Le coût de ce contrat est de 150€ HT/année. L’analyse statistique quant à l’impact de ce canal n’est pas 
quantifiable pour le moment.

FACEBOOK
Sur 35 personnes sondés, 68,6% sont abonnées à la page Facebook de la Communauté de Communes Cœur 
de Beauce. Elle a atteint plus du double d’internautes par rapport à l’année 2019 et son nombre d’abonnés a 
également doublé. Le pic d’utilisateurs a été en juillet 2020 avec 8 008 utilisateurs atteint sur le mois contre 
1480 l’année précédente. 

Voici les statistiques du 1er janvier au 31 décembre 2020 :
• +484  abonnés (pic en juillet 2020 avec 41 abonnements)
• Nombre d’utilisateurs atteint : 82 374 internautes
• 51 028 interactions
• 2820 clics sur un lien
• 995 commentaires
• 3 286 partages
• 5 430 réactions

Nombre d’abonnés par pages Facebook :

TWITTER
La page Twitter du Musée de la guerre 1870 est suivie par 554 personnes.

INSTAGRAM
En 2020, le Musée de la Guerre de 1870 a créé une page Instagram qui comptait 223 abonnées au 31 décembre 
2020.
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CONTACT
BUREAU DU SIÈGE
1 rue du Dr Casimir Lebel - ZA de l’Ermitage

28310 Janville-en-Beauce

02 37 90 15 41

BUREAU DU PÔLE D’ORGÈRES-EN-BEAUCE
2 rue de l’Arsenal

28140 Orgères-en-Beauce

02 37 99 72 84 

BUREAU DU PÔLE DE LES VILLAGES VOVÉENS
4 rue Texier Gallas - Voves

28150 Les Villages Vovéens

02 46 72 05 10

www.coeurdebeauce.fr
contact@coeurdebeauce.fr

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES CŒUR DE BEAUCE

La ruralité bat + fort


